

La historia nos muestra que la delincuencia y la inseguridad son fenómenos que deben enfrentarse desde múltiples aristas adaptadas a la realidad local. Las ciudades que lograron revertir esta situación se anclaron al coraje político en la toma de decisiones, la colaboración entre distintos agentes de la sociedad y, sobre todo, en transitar a una economía diversificada para mitigar la baja actividad industrial.

*Ignacio Aravena
Investigador Piensa y fellow
en economía urbana LSE*

Coraje y toma de decisiones

●El violento asalto a la tienda Paris de Valparaíso es un episodio nuevo por su magnitud, pero no en el fondo. Lamentablemente, los ataques al comercio y sus consumidores han sido parte de la tónica en la ciudad, motivo que explica la gran cantidad de locales cerrados o que han marchado a otras comunas.

Lo anterior responde a causas estructurales, como el declive económico y el deterioro urbano que han llevado a la pérdida de población -como refleja el último Censo-. Más aún, este tipo de ataques están abriendo espacio al crimen organizado y la informalidad, replicando la trayectoria de ciudades como Detroit, Marsella o Liverpool, entre otras.